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«Это сопоставимо 
с Олимпийскими играми»
Как Екатеринбург прощался с Международным фестивалем университетского спорта

Кульминацией церемонии закрытия стало выступление группы The Hatters
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Данил ПАЛИВОДА

В заключительный день 
Международного фестиваля 
университетского спорта 
спортсмены и гости 
турнира попрощались 
с Екатеринбургом. 
Организаторы провели 
итоговую пресс-конференцию 
с участием первого 
заместителя министра 
спорта РФ Азата КАДЫРОВА, 
министра физической 
культуры и спорта региона 
Леонида РАПОПОРТА 
и главы дирекции Фестиваля 
Александра ЧЕРНОВА. 
И, конечно, не обошлось без 
яркой и красочной церемонии 
закрытия турнира.

«Продолжим развивать 
данный формат»

При подведении итогов все 
отметили высокий уровень 
подготовки и проведения Фе-
стиваля.

– Фестиваль удался – по ко-
личеству стран, участников, 
по содержанию, по накалу борь-
бы. Зрители увидели очень хо-
роший уровень соревнований. 
Спортсмены подарили боль-
шой праздник в дни 300-летия 
Екатеринбурга. Мы благодарим 
руководителей вузов, которые 
направили свои делегации. Из 

36 стран 21 – завоевала медали 
соревнований. Достойно высту-
пили российские учебные заве-
дения. Отмечу и большую ко-
манду, которая обеспечила вы-
сочайший уровень проведения 
Фестиваля. Это было сопоста-
вимо с Универсиадами, с Олим-
пийскими играми, – сказал Азат 
Кадыров.

Формат Фестиваля был 
уникальным: в отличие от Уни-
версиад и других международ-
ных спортивных соревнова-
ний в рамках турнира в Ека-
теринбурге соревновались не 
страны, а команды вузов, и для 
многих спортсменов это бы-
ло дополнительной мотиваци-
ей – успешно представить свой 
институт на соревнованиях та-
кого уровня. И, конечно, несмо-
тря на то, что Фестиваль толь-
ко закончился, уже идут разго-
воры о будущем этого спортив-
ного праздника. Мы продол-
жим развивать данный фор-
мат.

– Реализованный проект, 
где участвуют университеты, а 
не  страны, это новый шаг, что-
бы увидеть глубину развития 
студенческого спорта. Уверен, 
что мы будем продолжать раз-
вивать данный формат. То на-
следие, которое создано, помо-
жет развитию массового и про-
фессионального спорта, а так-
же поспособствует проведению 

других крупных спортивных 
событий на Урале в последую-
щие годы, – отметил Леонид Ра-
попорт.

Песни, танцы и полный 
отрыв

Завершением Фестиваля 
стала торжественная церемо-
ния закрытия, которая нача-
лась с парада флагов: предста-
вители 36 стран-участниц по-
явились на сцене. Губернатор 
Свердловской области Евгений 
Куйвашев еще раз обратился 
ко всем спортсменам, которые 
принимали участие в турнире 
в Екатеринбурге.

– Хочется сказать большое 
спасибо всем, кто приехал к нам 
на Фестиваль. Мы сделали все, 
чтобы это уникальное спортив-
ное событие прошло на высо-
ком уровне. Все когда-то начи-
нается и когда-то заканчивает-
ся. Как бы ни было грустно, я 
объявляю Международный фе-
стиваль университетского спор-
та закрытым, – сказал Евгений 
Куйвашев.

После этого началась куль-
турная часть церемонии за-
крытия. Организаторы вновь 
подготовили различные номе-
ра творческих коллективов ре-
гиона, которые были встрече-
ны бурными овациями ино-
странных спортсменов: за две 

недели Фестиваля они уже по-
роднились с местной культу-
рой.

Кульминацией праздника 
стало выступление хедлайнера 
мероприятия, и здесь органи-
заторы очень постарались. Ког-
да на сцене появился коллек-
тив The Hatters во главе с Юри-
ем Музыченко, зал буквально 
взорвался аплодисментами. Да, 
для иностранных гостей Музы-
ченко и его группа были чем-
то новым, зато для российских 
студентов выступление «шляп-
ников» было настоящим празд-
ником. Все буквально рину-
лись к  сцене, организовав тан-
цпол, и выступление Юрия Му-
зыченко превратилось в его на-
стоящий сольный концерт. По-
сле нескольких заводных пе-
сен (а других у The Hatters про-
сто нет) к сцене двинулись и 
иностранные гости, которые 
быстро впечатлились творче-
ством группы. Полтора часа пе-
сен, танцев и полного отрыва 
– именно на такой ноте завер-
шился Международный фести-
валь университетского спор-
та, который надолго останется 
в памяти не  только спортсме-
нов, которые принимали в нем 
участие, но и у жителей реги-
она, которые две недели были 
частью настоящего спортивно-
го праздника.

Все драмы 
разрешились 
благополучно

Как и на любом другом 
спортивном соревновании, 
в Екатеринбурге были 
свои драмы. Но благодаря 
профессионализму 
организаторов и волонтеров 
все проблемные ситуации 
разрешились благополучно.

f  Аргентинская прыгунья в воду 
Аука Лиуе Соса во время 
тренировки во Дворце водных 
видов спорта разбила голову. 
Девушку оперативно увезли 
в Областную клиническую 
больницу № 1. Там ей оказали 
всю необходимую помощь. 
Когда через несколько дней 
она вернулась в спортивную 
деревню, ей вручили памятные 
подарки с символикой 
соревнований и города.

– Было неприятно от 
всего произошедшего, но мне 
очень понравился МФУС. Здесь 
прекрасная атмосфера, особенно 
в деревне. Я в России впервые, 
это красивая страна. Съездила 
в центр Екатеринбурга, хотела бы 
когда-нибудь вернуться сюда еще 
раз, – заявила Аука Лиуе Соса.

f  Для афганского пловца Мира 
Абдула Варена Карими 
угроза возникла прямо 
во время соревнований. 
В предварительном заплыве 
на дистанции 50 метров вольным 
стилем у него свело ногу, и он 
начал тонуть. Но это заметили 
сотрудники Дворца водных 
видов спорта, которые пришли 
афганцу на помощь. Благодаря 
своевременно оказанной 
медицинской помощи спортсмен, 
что называется, отделался легким 
испугом. 

f  Неожиданная проблема 
(с неожиданным разрешением) 
возникла у иранской дзюдоистки 
Сабзкар Марзие, которая 
должна была выступать 
в весовой категории свыше 
78 килограммов. Бороться она 
планировала в хиджабе, как того 
требует религия ее страны.  
Но по правилам нельзя выходить 
на татами в головном уборе, 
так как это травмоопасно.

Иранская дзюдоистка 
отказалась снимать 
хиджаб и была отстранена 
от выступлений, но при этом 
не была дисквалифицирована – 
ей просто было присуждено 
поражение. Но учитывая тот факт, 
что в этой весовой категории 
у девушек было заявлено всего 
четыре спортсменки, а по 
правилам дзюдо бронзовые 
награды присуждаются двум 
участницам, Марзие все-таки 
получила медаль!
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